
Дорогие друзья, 
земляки, однопартийцы!

Вот и наступила самая сказочная пора, которую с нетер-
пением ждут и дети, и взрослые, – время встречи Нового 
года! Хотим пожелать всем, чтобы хорошие светлые 
начинания в этом году обязательно воплотились. 
Давайте посмотрим в новогоднее небо, подумаем, чтобы 
все складывалось удачно, и загадаем самое заветное 
желание! И будем верить в то, что оно обязательно 
исполнится! Давайте загадаем, чтобы у нас всех в этом 
году было крепкое здоровье, успехи в делах, бодрость 
духа и обязательно - любовь! 
Давайте желать, чтобы наши родные были здоровы 
и счастливы, чтобы наши друзья находили время для 
встреч и теплых дружеских бесед.  Пусть каждый про-
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житый день в новом году будет значительным, а жизнь принесет в ваш дом тепло, уют, благополучие и достаток. 
И пусть все загаданное непременно сбудется! С Новым годом и Рождеством вас!

Председатель РО ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Костромской области Сергей Петухов. 
Справедливороссы Костромы.

25 декабря в Москве состоялся 
IX Съезд партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, главным вопросом которого 
было участие в выборах Президента 
РФ в 2018 году. Итоговое решение 
партийного съезда оказалось для 
многих неожиданным…

От Костромского регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
на масштабное партийное собрание от-
правилась делегация, в составе которой 
были председательреготделенияСергей 
Анатольевич Петухов, член Совета регот-
деления Андрей Александрович Озеров 
и руководитель фракции «Справедливая 
Россия» в Думе г.Костромы, член Совета 
Палаты депутатов Александр Сергеевич 
Соколов. Перед поездкой на съезд 
костромичи провели свою партконфе-
ренцию, на которой присутствующие 
поддержали решение о том, что «СР» 
должна выдвинуть на президентские 
выборы своего сильного достойного 
кандидата. Однако позиция Президиума 
Центрального Совета партии справедли-
вороссов Костромы разочаровала…

Еще в начале 2017 года, когда толь-

ко-только в парламентских партиях 
поднимался вопрос о кандидатурах на 
предстоящие выборы главы государства, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ называла не-
сколько персоналий, достойных этого. 
Вполне допустимым партия считала 
выдвижение вице-спикера Госдумы Ольгу 

Е п и ф а н о в у  и л и 
первого замглавы 
думского комитета 
по культуре Елену 
Драпеко.  Среди 
мужчин рассматри-
вались кандидатуры 
Александра Бурко-
ва, Валерия Гартун-
га, Олега Нилова и 
Олега Шеина.

Однако в конце 
г о д а  с и т у а ц и я 
изменилась ради-
кальным образом. 
Сначала 24 декабря 

на заседании Президиума Центрального 
совета «СР» было рекомендовано, а на 
следующий день, 25 декабря, уже на 
партийном съезде принято решение не 
выдвигать кандидата от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ на выборах Президента РФ в 
2018 году и поддержать кандидатуру 
действующего главы государства Вла-
димира Путина.

В своем докладе председатель СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Миронов 
четко обозначил официальную позицию 
партии. Вот лишь несколько его цитат: 
«В условиях сложной международной 
и внутриполитической обстановки 
есть единственный кандидат в Прези-
денты, который действительно может 
справиться с актуальными вызовами 
нашей стране. На программном и иде-
ологическом уровне между Владимиром 

Путиным и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ 
больше совпадений, чем разногласий. 
Мы трезво смотрим на вещи и уважаем 
своих избирателей, поэтому мы не 
собираемся разыгрывать перед ними 
спектакль с заранее известным финалом. 
Народу России нужна пропрезидентская 
социалистическая партия как вторая по-
литическая сила в стране, чтобы строить 
справедливую экономику и справедли-
вое общество. В избрании Владимира 
Путина на пост Президента страны мы 
видим реальный шанс реализовать свою 
программу социал-демократических 
преобразований и предотвратить рост 
социального неравенства и обнищания 
наших граждан. Задача СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ограничить влияние «Единой 
России» на формирование повестки 
нового президентского срока Владимира 
Путина».

Все, кажется, правильно, и не должно 
вызывать сомнений. Путин – бесспорный 
национальный лидер, авторитет кото-
рого сегодня выше авторитета любой 
парламентской партии. И подавляющее 
большинство справедливороссов под-
держивают действующего президента и 
видят его на посту главы государства и 
после мартовских выборов. Но именно 
в этом, а также в уверенности, что Путин 
на выборах победит, и кроется далеко 
идущая опасность. 

Для укрепления внешнеполитической 
позиции главы России принципиально 
важно, чтобы на выборах он набрал 
по-настоящему много голосов не в %, а 
в штуках. Только так станет очевидной 
позиция Путина как национального 
лидера. Но именно уверенность в его по-
беде грозит обернуться низкой явкой на 
выборах, а, значит, и меньшим процентом 
высказавшихся за него россиян. 

С другой стороны, победу главного 
кандидата нельзя будет считать настоя-
щей без сильных конкурентов. А такая по-
зиция, которую заняла СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, словно демонстрирует, что в 
этой партии нет достойных претендентов, 
способных побороться с безусловным ли-
дером. И это притом, что в регионах такие 
кандидатуры назывались.  Чем меньше 
кандидатов будет участвовать в гонке, 
тем меньше будет интерес избирателя 
ко всей кампании. Результат – все тот 
же низкий процент явки и голосов. 

По словам Сергея Миронова, «СР» 
поддерживает Владимира Путина, 
поскольку он идет на выборы как само-
выдвиженец, а не как представитель 
какой-либо партии. Но, как бы то ни 
было, а идеи и взгляды СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ этот кандидат продвигать не 
станет. Значит, партия, не имея своего 
кандидата в Президенты РФ, лишится 
возможности доносить свою идеологию 
до избирателей, не получит эфирного 
времени для участия в теле- и радио-
эфирах, не сможет в рамках предвы-
борной кампании наравне с другими 
кандидатами публиковать статьи со 
своими взглядами в прессе. 

Тем временем, уже 26 декабря в Мо-
скве состоялось заседание инициативной 
группы по выдвижению Владимира 
Путина на выборы главы государства, 
в котором приняли участие и  пред-
ставители «СР». От СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в инициативную группу вошли 
председатель  партии Сергей Миронов 
и 10депутатов «СР» в Госдуме: Анатолий 
Аксаков, Валерий Газзаев, Валерий Гар-
тунг, Светлана Горячева, Елена Драпеко, 
Михаил Емельянов, Ольга Епифанова, 
Олег Нилов, Федот Тумусов, Галина 
Хованская.

Роман ВЕТРОВ.
Фото автора
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ВЛАСТЬ И НАРОД

   ВОКРУГ ДА ОКОЛО...

   КОНФЛИКТ

ЧАСТЬ «ЗАВОЛЖЬЯ» ОБУСТРОИМ, ОСТАЛЬНОЕ - ЗАСТРОИМ?

«КАРУСЕЛЬЩИКИ» РЕШИЛИ СУДЬБУ ПОЛИГОНА ТБО?

В день выборов президента 18 
марта 2018 года костромичам пред-
ложат еще раз проголосовать за бла-
гоустройство парка «Заволжье». 

21 декабря депутаты Думы Костромы 
приняли решение о проведении в об-
ластном центре народного голосования 
по благоустройству двух городских пар-
ков – «Заволжье» и «Парк Победы». По 
замыслу чиновников, жители Костромы 
18 марта должны будут ответить, какую, 
на их взгляд, часть общественной тер-
ритории в районе этих двух объектов 
в соответствии с дизайн-проектом 
нужно благоустроить в первоочередном 
порядке. 

20 декабря, накануне думского за-
седания, тему голосования по проектам 
благоустройства двух городских парков 
обсудили члены общественной комиссии 
по реализации программы «Формирова-
ние современной городской среды».

- 16 декабря вышло постановление 

правительства РФ, обязывающее му-
ниципалитеты проводить голосование 
за парк для его благоустройства, - по-
яснила активный справедливоросс, 
член общественной комиссии Наталья 
Цветкова. - Но в Костроме такое голо-
сование уже прошло в апреле 2017 года. 
Нам повторно голосовать не надо, это 
же ясно! Однако мудрая администрация 
Костромы придумала, как использовать 
это постановление. Она предлагает 
провести голосование под соусом «А 
с какой стороны начать обустройство 
парка «Заволжье» и Парка Победы?». При 
этом территория Парка Победы опреде-
лена четко, а территория Заволжского 
парка – нет. Это пока общественная 
территория, ограниченная рядом улиц. 
Если при голосовании не указать весь 
этот ряд улиц, не очертить территорию 
четко, то неизвестно, за что вообще мы 
проголосуем. Мало того, мудрая адми-
нистрация может вообще протащить 

свой проект, который ничего общего 
не имеет с тем, чего хотят костромичи, 

и за что они голосовали на весенних 
выборах!

На самом заседании городской Думы 
депутат фракции «Справедливая Россия» 
Александр Соколов особо отметил, что 
Заволжский парк в бюллетенях апрель-
ского голосования был обозначен в 
своих границах перечислением улиц, 
а в предложенной форме опросного 
листа вопрос сформулирован размыто. 
Поэтому Александр Сергеевич предло-

жил зафиксировать границы парка «За-
волжье» на предстоящем голосовании 
в марте 2018 года, записав их так, как 
было при голосовании весной 2017-го: 
территория, ограниченная урезом реки 
Волги, улицами Нижне-Набережной, 
Холмовой, Дачной, Евгения Ермакова, 
Чернигинской набережной. Но 25 депу-
татов не поддержали это предложение, 
принятие которого бы подтвердило 
чистоту помыслов администрации Ко-
стромы. Двое отдали голоса «за», еще 
трое воздержались.

Глава Костромы Юрий Журин пояс-

нил, что цель голосования – определение 
не границ парков, а объем мероприятий 
благоустройства, которые будут выпол-
няться в них. По его словам, 40 милли-
онов  - сумма достаточно скромная для 
комплексного благоустройства большой 
территории парка. 

У сопредседателя экологического 
движения «Во имя жизни» Елены Мо-
розовой другое мнение. Она убеждена, 
что администрация упорно продвигает 
проекты планировки, которые разрабо-
таны в подконтрольных ей проектных 
организациях и предполагают сплошную 
застройку всей территории. А вот раз-
работанный общественниками проект 
ландшафтного парка «Заволжье», как 
считает Елена Морозова,  вполне может 
уложиться в те самые 40 млн рублей и 
реализоваться за три года с привлече-
нием к части работ на безвозмездной 
основе активистов и общественников 
Костромы. Однако такой вариант не 
рассматривается всерьез.

Тем не менее, решение принято. 
Теперь костромичам остается только 
ждать, что в результате сделают власти с 
парком «Заволжье». И пусть противники 
официальной позиции мэрии трижды 
окажутся неправы, если в итоге работа 
по благоустройству пойдет все же в 
интересах горожан, а не на пользу 
частным застройщикам. Помнится, 
перед началом ремонта моста власти 
тоже много чего обещали…

Любовь ЯЛАТАН.
Фото автора

Жители - против мусорного по-
лигона под Костромой, чиновники 
- против жителей. Как 22 декабря 
в сельском поселении Кузьмищи 
прошли общественные слушания 
по проекту строительства нового 
мусорного полигона Костромы 

По планам властей, новая свалка 
близ деревни Медениково должна 
заменить полигон твердых бытовых 
отходов «Холм», мощностей которого, 
по сообщению департамента ТЭК и ЖКХ, 
хватит еще максимум на год. После за-
крытия свалки «Семенково», где были 
выявлены серьезные экологические 
нарушения, в окрестностях Костромы 
больше не остается мест для законного 
захоронения ТБО.

Два года назад новый полигон хотели 
построить в Красносельском районе 
Костромской области, однако местные 
жители на общественных слушаниях вы-
сказались категорически против новой 
свалки возле своих домов. После этого 
мусор решили складировать в районе 
Кузьмищ на месте бывшей военной 
площадки. 

22 декабря Кузьмищи пережили не-
бывалое нашествие «карусельщиков», 
приехавших на автобусах и машинах 
с костромскими, ярославскими и 
московскими номерами для участия 
в общественных слушаниях. К началу 
мероприятия, назначенного на полдень 
пятницы, местный клуб был забит до 
отказа. В общей сложности набралось 
более 500 человек.

– В Кузьмищах столько народу нет. 
Четыре автобуса народу из города 
привезли. За деньги Кострома к нам 
приехала голосовать! Не стыдно? – об-
ращались местные жители к приезжим 
участникам слушаний. - Выборы еще не 

начались, а к нам уже для голосования 
«карусельщиков» привезли.

Кузьмищевцы рассказали, что 
информацию о проведении слушаний 
власти держали от них в тайне, а те объ-
явления, которые местные активисты, 
случайно узнавшие о планах властей 
из Интернета, пытались развесить в 
поселке, были сразу же сорваны.

– Мы против свалки! Увидели землю 
пустую – и хотят помойку устроить. 
Лучше бы помогали сеять поля, про-
изводство организовали, чтобы люди 
в Кострому на заработки не ездили. И 

время какое неудобное для слушаний 
выбрали, когда все мужики на работе! 
– упрекнули жители главу поселения 
Ярослава Шапошникова.

Глава заявил, что до действующей 
свалки Холм от Кузьмищ 8 км, что не на-
много меньше, чем до нового полигона. 
Сегодня годовой бюджет поселения 
составляет всего 1,25 миллиона рублей, 
а только на аренде земли под полигон 

можно заработать 4,5 миллиона в год. 
Директор по сопровождению проектов 
компании-инвестора ««ЭкоТехноМенед-
жер Полигон» («ЭТМ Групп») Леонид 
Кочетков сообщил, что будет создано 
около 35 рабочих мест со средней 
заработной платой 30 тыс. руб. А сам 
полигон будет новым, современным, 
с системами защиты экологии и от-
пугивания птиц.

– Красиво говорит! У нас лесопилка 
горит – везде жалуемся, никому дела 
нет! А под помойку землю без торгов уже 
получили. Мы против помойки! – воз-

мущались жители окрестных деревень 
Медениково и Молодеево.

Представитель экодвижения «Во имя 
жизни» Елена Морозова рассказала, 
что строительство полигона может ис-
портить Башутинское месторождение 
подземных вод, а второго такого резерв-
ного источника питьевого назначения 
в окрестностях Костромы «больше нет 
и не будет». Правда, представители 

департамента природных ресурсов воз-
разили на это: использовать перспек-
тивный водозабор на полную мощность 
уже не получится из-за стремительного 
роста размеров людского кладбища на 
улице Костромской, подобравшегося 
слишком близко к подземным запасам 
чистой воды.

— Костромская область занимает 
третье место по онкозаболеваниям. 
Сколько можно травить народ? — про-
звучал из зала вопрос, который остался 
без ответа.

Когда пришло время голосовать, 
участникам слушаний неожиданно 
объявили, что голосовать они будут 
не «за или против полигона», а «за 
внесение предложений в протокол». 
Приехавшие из других населенных 
пунктов «карусельщики» дружно подняли 
за это свои карточки. А местные жители 
возмутились: «Мы против полигона! По-
чему нас регистрировали по паспорту, 
а у них паспорт не спрашивали? Это 
поддельное голосование!»

Как сообщила жительница Кузьмищ 
Елена Чегодаева, на следующий день, 
23 декабря около двухсот жителей Кузь-
мищенского сельского поселения со-
брались в клубе, выбрали инициативную 
группу из представителей ближайших 
населенных пунктов и организовали 
сбор подписей против строительства 
полигона. 

Тем временем, в Интернете уже по-
явились публикации с информацией о 
том, что «на общественных слушаниях 
поддержан проект строительства по-
лигона захоронения отходов в Костром-
ском районе».

Роман ВЕТРОВ.
В статье использованы материалы 

сайтов www.kostroma.news и 
www.7x7-journal.ru

«Фото А.Скудаевой».
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ПАРТИЙНЫЙ КРУГ

   КОШЕЛЕК

   ИННИЦИАТИВА

ПОЧЕМУ ВОДОСНАБЖЕНИЕ В ГАЛИЧЕ «ЗОЛОТОЕ»

НАДО ДУМАТЬ О ЖИТЕЛЯХ И ПЕРЕВОЗЧИКАХ…

ВЕРНУЛИ НА МЕСТО ПРОПАВШУЮ ДЕТСКУЮ ПЛОЩАДКУ 

В нескольких районах Костром-
ской области несоразмеримо вы-
сока стоимость проведения воды и 
канализации. 

Цена проведения и подключения к 
централизованным системам холодного 
водоснабжения и водоотведения в 
Галиче зависит от толщины кошелька 
частника. Но как строить частное жилье 
молодым семьям, работникам бюджет-
ной организации, если цена вопроса в 
разы больше доходов семьи?! 

К депутату Костромской областной 
Думы, руководителю фракции «Спра-
ведливая Россия» Александру Плюснину 

поступают обращения граждан по поводу 
законности и обоснованности тарифов 
на подключение к централизованным 
системам холодного водоснабжения 
и водоотведения по Галичу. Житель с 
ул. Ленина возмущается: «Как же так, 
прокопать от частного дома до колодца 

нельзя, а подключение стоит огромных 
денег! Золотая водица в моем городе!». 
Другой галичанин убежден, что водока-
нальщики ведут себя не лучшим образом 
в общении с обратившимися людьми: 
«Я, житель родного города, не могу 
нанять бригаду, чтобы прокопать тран-
шею для проведения воды. Поставлены 
строжайшие условия, чтобы провести и 
подключить воду. Что за монополисты? 
Да еще и плати им баснословную сумму! 
Чьи интересы лоббируются: народа, 
проживающего в городе, или олигарха? 
Почему-то дерут деньги в Галиче, Ша-
рье, Нерехте? В других городах нашей 
области цены чуть ли не в десять раз 
ниже!» 

Коллективная жалоба от жителей 
Галича была направлена в управление 
Федеральной службы по Костромской 
области по обоснованности и законности 
тарифов на подключение холодной во-
ды. В управлении провели проверку, но 
признаков нарушения антимонопольного 
законодательства в действиях ООО «Во-
доканалсервиса» не выявили. Людям же 
от этой проверки легче не стало. Тарифы 
уже давно утверждены. Если вы можете 
заплатить за подключение, будет у вас 
вода, а нет – не обессудьте. 

Многодетная мать с ул. Красовского 
возмущена: «Автоматически частник 
становится потребителем, который 
оплачивает услуги по водоснабжению 
и водоотведению. Достаточно было бы 
учесть затраты на материалы, соответ-
ствующие работы - и не более…». Было 

бы правильно и честно привлекать 
на законном уровне владельцев но-
вых домов на доступное подключе-
ние. Это и ООО «Водоканалсервис» 
выгодно, потому что чем больше 
потребителей, тем больше доходов 
от них.

Например, в Сусанинском муни-
ципальном районе владельцу про-
цедура проведения воды от этапа 
согласования до воды из крана со-
ставляет 5 000-8 000 рублей. Если 
необходимо, возьмут 10 000 рублей 
за установку индивидуального колодца. 
В Галиче же (заметьте, относящемся, 
как и Сусанинский район, к одной – Ко-
стромской - области) только за 72 метра 
подключения к сетям водоснабжения, 
например, на ул. Физкультурной, 7, 
нужно заплатить почти 64 000 рублей. 
За подключение к сетям водоотведения 
протяженностью 48 м на ул. Поречье, 
6, возьмут 78 290 рублей. Кто допустил 
такое завышение цен? В силах ООО 
«Водоканалсервис» сделать градацию 
по оплате за проведение и подключе-
ние к центральному водоснабжению 
для различных категорий граждан. Мы 
живем в правовом государстве, и законы 
обязаны выполнять все одинаково. Что, 
в Галиче другая земля, другие трубы, 
другая техника? А в результате – сверх-
дорогая галичская вода. Общенародный 
ресурс, без которой человек не может 
существовать, становится воистину 
золотым, а, значит, доступным далеко 
не всем.

Дорогостоящее подключение ведет к 
тому, что многие жители будут проводить 
воду несанкционированно. Чаще всего 
ее самостоятельный монтаж произво-
дят путем подключения к центральной 
городской сети. Чтоб сэкономить время 
и денежные средства на затраты, необ-
ходимо знать все нюансы подключения, 
узаконить этот вопрос, согласовав его с 
администрацией и получив разрешение. 
Незаконная установка коммуникаций, 
связанных с городской системой влечет 
наложение штрафа и их демонтаж.

Решение проблемы цены и качества 
услуг локальных естественных моно-
полий в России требует пересмотра 
принципов, норм и практики регули-
рования естественных монополий, 
включая регулирование тарифов. Людям 
непонятно, почему водоканалы должны 
превратиться в финансово устойчивые 
предприятия за счет нереально высо-
ких денежных вложений жителей в ряде 
районов нашего региона. 

Депутаты фракции «Справедливая 
Россия» в Костромской областной 
Думе Александр Плюснин и Дмитрий 
Бодрин выступили с рядом предло-
жений, направленных на улучшение 
жизни жителей региона. 

Первое предложение связано с 
передачей денежных средств по графе 
«Содержание», если дом переходит 
из одной управляющей компании в 
другую. В связи  с ростом активности 
собственников помещений много-
квартирных домов в сфере управления 
общим имуществом, а также с высоким 
уровнем конкуренции управляющих 
организаций постоянно происходят 
случаи перехода управления домом от 
одной управляющей организации к дру-
гой или смена способа управления. Как 
правило, это случается по инициативе 
собственников, неравнодушных к судьбе 
общего имущества дома. 

Однако законодательством остается 
не отрегулированным вопрос о передаче 

от прежней управляющей организации 
к новой неиспользованных средств, 
которые были внесены собственника-
ми на содержание и текущий ремонт 
общего имущества дома. Действующее 
законодательство не содержит нормы 
прямого действия, предусматривающей 
обязательную передачу новой управля-
ющей организации неизрасходованных 
денежных средств, собранных с соб-
ственников, 
но не ис-
пользован-
ных бывшей 
у п р а в л я ю -
щей орга-
низацией по 
назначению.

При этом 
с у д е б н а я 
п р а к т и к а 
показывает, 
что удержа-
ние этих денежных средств предыдущей 
управляющей организацией расценива-
ется как неосновательное обогащение. И 

уже есть судебные решения, вынесенные 
в пользу жильцов, о том, что средства 
должны переходить к новым управлен-
цам вместе с домом. 

Справедливороссы предложили 
коллегам выйти с инициативой об уре-
гулировании вопроса передачи средств 
собственников на федеральный уровень 
и избавить таким образом от хождения 
по судам жителей не только Костром-

ской области, но 
и всей страны. На 
текущий момент 
п р е д л о ж е н и е 
находится в раз-
работке думского 
к о м и т е т а  п о 
ЖКХ. 

С о  в т о р ы м 
п р е д л о ж е н и е м 
Александр Плюс-
нин обратился 
к депутатам на 

ноябрьском заседании облдумы – не 
поднимать транспортный налог на 
грузовики и автобусы. Комитет по 

бюджету, налогам, банкам и финансам 
эту поправку отклонил, но перед вторым 
голосованием фракция «Справедливая 
Россия» все же постаралась достучаться 
до коллег: «Предложенная редакция, 
где предусмотрено существенное уве-
личение транспортного налога, может 
повлечь за собой удорожание проезда 
в общественном транспорте. Второе, 
на чем мы настаиваем, - не повышать 
транспортный налог для большегрузов 
мощностью свыше 250 лошадиных сил. 
Грузоперевозчики и так сегодня платят 
трижды: стоимость бензина или солярки 
уже заложена в акцизах, транспортный 
налог они вносят в бюджет Костром-
ской области и в систему «Платон». Мы 
считаем, что еще поднимать им планку 
недопустимо». 

Справедливая позиция депутатов 
Плюснина и Бодрина, увы, не была 
принята во внимание. Большинство 
депутатов проголосовали «за». И уже с 
1 декабря в Костроме сразу на 3 рубля 
подорожал проезд в общественном 
транспорте...

Детская площадка исчезла из 
костромского двора средь бела дня, а 
восстановить ее помог депутат-спра-
ведливоросс Дмитрий Бодрин. 

Почти анекдотичная ситуация произо-
шла с жителями многоэтажки по улице 
Стопани, 33, в Костроме. Как говорится, 

и грустно, и смешно. История эта на-
чалась с аварии на одном из участков 
городской теплосети – как раз на терри-
тории двора высотки. В ходе устранения 
аварии коммунальщики, естественно, 
все перекопали. Особенно досталось 
детской площадке. Ее всю перерыли, 
а горку, качели и другие игровые сна-
ряды выкопали и увезли в неизвестном 
направлении. 

Коммунальщики пообещали, что по 
окончании ремонтных работ все вернут 
на место и сделают, как прежде, и даже 
еще лучше. «Улучшителем» назначили 
МУП «Чистый город». Срок возвраще-
ния детской площадки – к 1 июля 2017 
года. Однако новая жизнь не спешила 

наступать. Детская площадка как сквозь 
землю провалилась.

 – Сначала коммунальщики кормили 
нас «завтраками», а потом и вовсе стали 
ссылаться на капитальный ремонт моста 
через Волгу. Мол, тяжелые игровые 
снаряды нужно везти на грузовике, а 
какая ситуация на мосту – сами знаете. 
Конечно, мы, жители, были возмущены, 
потому как капитальный ремонт моста 
закончится только через год. Нам что, все 
это время жить на руинах?! – справедливо 
возмущается председатель Совета дома 
по ул. Стопани, 33 Виталий Евлев. 

Жители дома не стали терпеть эту 
ситуацию, а пожаловались в костромской 
Центр защиты прав граждан «Справедли-

вая Россия». Депутат-справедливоросс 
Костромской областной Думы Дмитрий 
Львович Бодрин обратился с депутатским 
запросом в организацию «Чистый город». 
После депутатского вмешательства сразу 
нашлись и детская площадка, и решение, 
как перевезти игровые снаряды через 
Волгу.

– Снаряды перевезли через мост не-
большими грузовиками, за несколько раз. 
Спустя 10 дней после запроса депутата 
Бодрина у нас во дворе была установлена 
детская площадка. А коммунальщики 
собирались нас мурыжить целый год! 
– поблагодарил справедливоросса за по-
мощь и неравнодушие Виталий Евлев. 

Лариса СУБИН.
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ДЕЛА И ЛЮДИ

   ДЕТСКОЕ ПИТАНИЕ

   ВСТРЕЧИ ДОСТУПНО – О САМОМ ГЛАВНОМ

НАШИ ДЕТИ СПОСОБНЫ НА ГЕРОИЗМ

НАШИ ДЕЛА, НАШИ РЕЗУЛЬТАТЫ

ШКОЛЬНЫЕ СТОЛОВЫЕ - ПОД ДЕПУТАТСКИЙ КОНТРОЛЬ

   ДИАЛОГ

   КОРОТКО О ВАЖНОМ

21 сентября Президиум Централь-
ного совета партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ принял решение провести 
всероссийскую акцию «Школьные 
столовые - под депутатский контроль». 
Костромское региональное отделение 
активно включилось в нее, понимая, что 
качественное питание детей в школах 
- это залог здорового поколения.

- 16 октября прошло расширенное 
заседание Бюро Совета, на котором при-
сутствовали депутаты от нашей партии, 
председатели местных отделений, СМИ, 
представители общественной палаты, 
- рассказал о ходе акции председатель 
регионального отделения «СР» в Костром-
ской области Сергей Петухов. - В конце 
года мы подвели предварительные итоги 
нашей работы. Хотелось бы отметить поло-
жительные моменты. В ходе в подготовке 
школ к новому учебному году было до-
полнительно закуплено более 500 единиц 
оборудования для школьных столовых. В 
каждой школе созданы рабочие группы по 
осуществлению контроля организации пи-
тания детей, в состав которых вошли пред-
ставители родительской общественности. 

На сайтах всех школ области созданы 
разделы, посвященные вопросам питания, 
где каждый родитель может узнать еже-
дневное школьное меню. К сожалению, 
только в семи муниципалитетах полностью 
обеспечивают горячим питанием всех 
школьников. Это города Буй, Мантурово, 
Нерехта и Нерехтский район, Буйский, 

Вохомский, Кадыйский и Шарьинский 
районы. Не полностью обеспечиваются 
горячим питанием дети в Судиславском, 
Поназыревском, Кологривском, Макарьев-
ском, Сусанинском, Октябрьском районах 
и в городе Шарье. 

Одним из негативных показателей 

является невыполнение норм питания. По 
данным управления Роспотребнадзора 
по Костромской области, по свежим 
фруктам Макарьевский район выполняет 
норму на 27%, Парфеньевский район – 
на 42%,Антроповский - на 28%. Не вы-
полняются нормы питания по творогу и 
рыбе в Парфеньевском районе (19% и 

28% соответственно), по мясу - в Галиче 
(на 9%), в Макарьевском районе (на 
10%). Эти данные были получены в ходе 
контрольно-надзорных мероприятий, про-
веденных управлением Роспотребнадзора 
по Костромской области в сентябре 2017 
года.

Депутаты-справедливороссы побы-
вали в школьных столовых Костромской 
области. Хотелось бы отметить, что 
директора школ, сотрудники школьных 
столовых ответственно подходят к вы-
полнению своих обязанностей, но есть 
проблемы, которые необходимо решать 
совместно муниципальным и областным 
депутатам. Недостаточным является 
финансирование питания из муници-
пальных бюджетов, нередко отсутствует 
возможность производить доплату за ор-
ганизацию питания у родителей, особенно 
в сельской местности. В связи с этими 
фактами областным депутатам постав-
лена задача по выполнению областного 
бюджета за I квартал: проанализировать 
ситуацию и внести изменения в бюджет, 
а также вернуться к той схеме, когда все 
категории учеников получали поддержку 
из областного и муниципального бюджетов 
(что способствовало улучшению качества 
питания).

Уважаемые родители! Если у вас 
есть замечания по школьному питанию, 
обращайтесь к нам в региональное от-
деление партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
по адресу: г.Кострома, ул.Советская, 97, 
или по телефону: 8(4942)32-22-31.

В День Конституции РФ депутаты-
справедливороссы Думы г. Костромы 
провели в школах уроки, посвя-
щенные основному закону нашего 
государства.  

Руководитель фракции «Справедли-
вая Россия» в городской Думе Александр 
Соколов 12 декабря по  приглашению 
администрации общеобразовательной 
школы № 27 встретился с учениками 10 
класса. В рамках тематического класс-
ного часа он затронул основные понятия 
Конституции РФ, права и обязанности 
российских граждан, установленные 
законом, рассказал об особенностях 
Конституции в разных редакциях, при-
нятых в нашей стране в разное время.

Старшеклассникам было интересно в 
непринужденной обстановке, в формате 
«вопрос-ответ»  пообщаться с депутатом. 
Спрашивали ребята об исполнительной и 

законодательной власти разных уровней 
как в нашем городе, регионе, так и в 
стране в целом. Не обошлось под конец 
урока без вопросов и личного характера, 

связанных с семьей, работой, образова-
нием, политической карьерой.

Депутат Андрей Дюков провел урок 
по главному закону России в гимназии 
№ 28. Используя интерактивную доску, 
справедливоросс рассказал старше-
классникам об истории принятия пер-
вой Конституции СССР, о том, почему 
без основного закона, определяющего 
права и обязанности граждан, цивили-
зованное государство существовать не 
может. Краткая лекция перешла в диалог. 
Школьники продемонстрировали хорошее 
знание фактов истории родной страны, 
серьезно рассуждали о законности, за-
давали взвешенные вопросы. 

Депутат Костромской областной 
Думы справедливоросс Александр 
Плюснин принял участие в тематическом 
уроке «Всегда ли есть место подвигу?», 
состоявшемся в школе № 26 имени Героя 
Советского Союза В.В. Князева.

Ученики восьмых и девятых классов 
искали ответы на непростые вопросы:  
кто такой герой, какой у него должен 
быть характер, есть ли герои среди нас, 
готовы ли они сами совершить геройский 
поступок? 

Ребята активно включились в бесе-
ду, высказывая и защищая свою точку 
зрения. Вспоминали героев Великой 
Отечественной войны, великих  полко-
водцев - Александра Невского, Михаила 
Кутузова, патриота Ивана Сусанина. И, 
конечно, того, кто служит им примером 
служения Родине - выпускника школы, 
кавалера ордена Мужества Алексея 
Епифанова, получившего смертельное 
ранение в тяжелом бою за Грозный в 
1995 году. Говорили школьники и о ге-
ройских поступках  своих сверстников, 
спасших  людей на пожаре и на воде. 

- Мне понравилось, что в диалог были 
вовлечены все. Ребята подготовились 
к уроку и активно высказывали и за-
щищали свою точку зрения, - отметил 
Александр Плюснин. - Я уверен, что 
большинство этих ребят способны со-
вершить героические поступки. Ведь 
геройство  проявляется не только в 
том, что человек отдает свою жизнь 
ради спасения чужой, но и в любом 
добром или благородном поступке. Я 
очень благодарен школе и учителям за 
такие уроки, которые воспитывают ребят 
в правильном русле. 

Предложение, которое летом 2017 года 

внес  в адрес  администрации Костромы 

депутат-справедливоросс Андрей Дю-

ков, успешно внедрено в жизнь. Сутью 

предложения было  введение и продвижении 

Интернет-страниц  муниципальных пред-

приятий и мэрии в популярных социальных 

сетях «ВКонтакте» и «Фейсбук». Цель 

- информирование населения о новостях 

и мероприятиях, проводимых в городе, и 

активное вовлечение населения в них. В 

мэрии инициативу А.Дюкова поддержали. 

Уже несколько месяцев на официальных 

страницах администрации публикуется 

общественно полезная и значимая инфор-

мация для горожан. Кроме того, этот вид 

информирования теперь входит в регулярные 

отчеты об информационной деятельности 

чиновников. Но самое главное – костромичи 

получили возможность оперативно получать 

новости от властей в привычном им формате 

соцсетей. 

Четвертый по счету в этом году аукцион 

по продаже станции юннатов на ул. Мяс-

ницкой, 19-а, в Костроме не состоялся. 

На аукцион никто не заявился. Между тем, 

группа неравнодушных общественников, 

среди которых – справедливоросс Наталья 

Цветкова, обратилась к межрайонному при-

родоохранному прокурору О.С.Чепуркову 

с просьбой принять меры экстренного 

реагирования по запрету вывода из Перечня 

озелененных территорий земель станции 

юннатов . Глава администрации Костромы 

В.В.Емец В.В. письменно сообщил о под-

готовке документов по этому вопросу 

прокурору города, и активисты намерены 

не допустить этого. Костромичи собрали 

свыше 2500 подписей в защиту территории 

станции юннатов.

Мантуровским отделением партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в 2017 году 

была проведена большая работа по решению 

проблем, связанных со сносом аварийных 

домов по программе переселения, по 

уборке несанкционированных свалок на 

территории Мантурово. Сейчас ведется 

работа по признанию коммунальной услуги 

«Водоснабжение» не соответствующей сани-

тарным нормам и правилам и по признанию 

технической холодной воды, поставляемой в 

жилые дома. Активные члены Мантуровского 

отделения «СР» продолжают работу по ре-

шению проблем в сфере здравоохранения, 

социальной сфере, добиваются создания 

благоприятной и комфортной «среды» для 

населения города. 


